

# Vaterländische Beiträge.

Nr.

Dresden, den 6. September 1816.

35.

## Die Insel Pitcairn im stillen Meere.

Im Jahre 1783 wurde das engl. Schiff *Bounty*, welches den Brodfruchtbaum von Otahete nach Westindien bringen sollte, von der Mannschaft entführt, nachdem dieselbe den Befehlshaber nebst einigen seiner Offiziere in ein Boot ausgesetzt hatte, welches nach einer Fahrt von 1200 Meilen glücklich in einer holländischen Niederlassung auf der Insel Timor landete. Aus frühern Neußerungen hatte man geschossen daß die Meuterer, 25 an der Zahl, ihren Lauf nach Otahete genommen. Als die Botschaft nach England kam, sandte die Admiralität den Capitain Edwards mit dem Schiffe *Pandora* nach jenem Eilande, mit dem Auftrage, die Auführer aufzusuchen und sie im Falle der Entdeckung nebst dem entführten Schiffe nach England zurückzubringen. Edwards langte im März 1791 in der Matavai-Bai auf Otahete an. Vier Meuterer kamen freiwillig auf das Schiff, um sich zu ergeben. Nach den Nachweysungen, welche sie gaben, wurden zehn andere, die letzten, welche von den auf der Insel angesiedelten noch übrig waren, in wenigen Tagen ergriffen. Vier von diesen Gefangenen kamen unterwegs um; die übrigen aber wur-

den nach England gebracht und vor ein Kriegsgericht gestellt, welches 6 von ihnen zum Tode verurtheilte, die andern aber frei sprach.

Aus den Aussagen der Gefangenen und aus einigen aufbewahrten Papieren ergab sich Folgendes. Die Meuterer nahmen anfangs ihren Weg nach Tubouai, in der Absicht, sich daselbst niederzulassen; da aber die Beschaffenheit des Landes wenig Hülfsmittel und Aufmunterung dazu darbot, so kehrten sie nach Otahete zurück. Sie versorgten sich reichlich mit Bedürfnissen zu der beabsichtigten Ansiedlung und reiseten zum zweiten Male nach Tubouai, wohin sie acht Männer, neun Weiber und sieben Knaben aus Otahete mitnahmen. Nach ihrer Ankunft fingen sie an, eine Besse zu bauen; als aber Zwistigkeiten unter ihnen selbst und Streitigkeiten mit den Eingebornen entstanden, ward der Entwurf ausgegeben. Christian, der Anführer, bemerkte überdieß, daß sein Ansehn bei seltenen Mitschuldigen zu Ende war. Er schlug daher vor, abermals nach Otahete zurückzukehren, damit jeder, der Lust hätte, auf die Küste dieses Eilandes ausgesetzt werden könnte, die übrigen aber mit dem Schiffe sich, wohin sie wollten, begeben möchten. Am 20. September 1789 ließen sie wieder in